

EL ADNAMANTING

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

AÑO I. NÚMERO 1.

ALMAZÁN 4 de Octubre de 1917.

No se devuelven los originales. La correspondencia al Director
NICOLÁS GONZÁLEZ VILLARROYA

Nosotros.

Después de nuestro prospecto-programa, poco o casi nada podíamos añadir, tan sólo nos queda cumplir un deber ineludible de cortesía, rendir nuestro homenaje de admiración una vez más, a la Castilla hidalga, saludar a nuestro surgir sus grandezas, sus encantos sublimes, tributar a la amistad y cariño que nos une a todos los que convivimos bajo el azul puro de su cielo un saludo de hermanos, rendirnos fervorosamente ante el sentimiento noble de ellas, admirar el varonil y castellano porte de ellos, y unificarlos e identificarnos con el pensar de todos, para aportar gustosamente el granito de arena, necesario a farmar el cimiento del edificio del progreso de lo que con orgullo y altivez llamamos nuestro suelo.

Desde hoy vosotros y nosotros conllevaremos con constancia y mutuo pensar, la difícil tarea que empieza.

Sigámosla, el tiempo será nuestro compañero y en él leeremos, quien fué identificado con el cumplimiento de su deber.

AL SURGIR

Cumpliendo con el más elemental de los deberes, al ver la luz y contemplar nuestros hermanos de lucha, provincianos, les enviamos nuestro cordialísimo saludo, lleno del afecto fraternal que distingue a la familia. Sean pues nuestras primeras palabras el lazo que nos una para siempre y sirva para apagar antagonismos que surgieron en la marcha que a ellos y a nosotros nos impuso el Destino

Crónicas madrileñas.

Fin de jornada.

Con inefable serenidad ardió la tarde.

Mientras en la ciudad la muchedumbre hacía sonoras las aceras y asaltaba cafés, llenaba la plaza de toros o charlaba quedo bajo los plátanos del Retiro, en el campo, en Amanié, en Puerta de Hierro, en la Pradera del Corregidor, se reunie-

ron varias familias con muchos hijos y pocas pretensiones, animadas del honrado propósito—que realizaban felizmente—de comer.

Aprovechando la libertad del domingo, y convencidos de que ya no «hay princesa que cantar» dedicáronse al cordero lechal, a la tortilla de escabeche, a la ensalada «bien aceitada» y al Valdepeñas sonrosadillo. ¡Qué quereis! Víctor Hugo tiene razón: «El vientre llena la Historia...»

El grupo de amigos, de parientes, de vecinos, engulló y libó copiosamente. Iban las aceitunas y los piperos de boca en boca. Repartíanse rodajas de merluza y pellizcos. Los rostros se arrebatában y los frascos quedaban vacíos.

A la sombra de los árboles resplandecían unos ojos de mujer y tartamudeaban unos labios hombrunos. El amor confabulado picarúnicamente con la digestión, hacía vivaz la parla y risueña la hora.

Bajo la inmortal enramada, ninfas de falda de percal corrían voluptuosamente perseguidas por silenos de gorra.

Entonces llegó una pareja, mísera, de viejos. El se puso a tocar la guitarra y ella cantó una jota.

Después de la ensalada y de la tortilla, la jota ejerce en el pueblo una influencia que llamaríamos infernal, si la danza y el canto hubieran sido proscritos de la Gloria. Los del grupo, enardecidos, bailaron y bailaron, chispeantes los ojos, abrasadas las mejillas, leves los pies atolondradillo el espíritu...

Durante su indecisa marcha de grupo en grupo, los viejos, míseros e insignificantes, derrotados y tristes, suscitaron idénticos alborozos.

La guitarra senecta como ellos, con más achaques que cuerdas, era fuente de zambra. En los labios sumidos de la anciana, la copla era, con todo, la flor más lozana del campo. Y así marcharon los mendigos, soliviantando reuniones, recogiendo calderilla, y sembrando, ellos, tan decrépitos, el oro de la mocedad.

Hasta que llegó la noche. Quedó el campo solo, aguardando el domingo próximo. La gente había huido en tropel hacia la ciudad. Y los viejos, con su guitarra—que de hija, de sombra, de sostén, de recuerdo y aun de porvenir desempeñaba bondadoso cometido—dieron por concluida la jornada. Tocóles a su vez el desquite. Lentos, apoyada ella en él, titubeantes y cansados sentáronse a la tosca mesa de un ventorro desierto ya también, y buscaron en el pocillo de un vaso de vino, la sa-

trella, no por chiquita menos luciente, del olvido.

Silenciosos, ensimismados, reconstruyendo quizá las monedas recogidas, los mendigos reposaron una hora. Callaba la guitarra también, quién sabe si consciente del lamentable sino de sus dueños; que hay parias que pasan por la vida, y de ella dependen, forzados a sonar siempre jaraneros como instrumentos musicales.

El vinillo de la tierra dió a sus almas frescas, fresca de paz.

La noche se adensaba en sombra y silencio.

Los hombres felices de la ensalada «bien aceitada» hallábanse ya lejos. Las novias que tanto bailaron sonreían recordando las aceitunas y las picardías, los filetes empanados y los pellizcos.

Nadie quedaba por aquellas afueras de Madrid a quien pedir una limosna rindiéndole dulcemente con una canción.

Los viejos cambiaron una mirada y reanudaron la marcha, esta vez camino del tugurio fementido, del rincón ignorado.

La luna asomó tras el ventorro, como lírico paseante rezagado su faz bobalicona.

Por la vereda alargábanse las sombras, igual que reptiles. Saltó en el aire el revuelo inconsciente de un murciélago, y de pronto el primer grillo, humilde ruiseñor del sembrado, guitarrico del paisaje sin galanura por aquellos andurriales, inició su pobre cri, cri...

E. Ramírez Angel.

Películas.

EL SINO

Heme otra vez lector compartiendo contigo. La vida es así. Tú eres el mismo, el de siempre, el íntimo amigo de las cosas que te rodean. Yo, nosotros, somos los de ayer, los de hoy, los de mañana, los de siempre. El sino es ese, este o aquel, pero lo es y basta. Querer evadirnos de las cosas de la vida, es no poseer el sexto sentido, el más importante de los sentidos, acaso el único que deberíamos poseer. La vida se define con la voz lucha, y la voz lucha, encierra las voces de empeño, constancia, tenacidad, triunfo. Tú y nosotros hemos nacido para eso, para querer, pero para querer con fuerza, con empeño, con constancia; y por eso amamos, por eso queremos la grandeza de cuanto nos rodea, de todo lo que en nuestro pecho tiene veneraciones insustituibles. Así somos. Este es el sino.

¡Qué bello es vivir! ¡Qué hermosa es

dejar la vida, deslizarse en el sueño de la ilusión, soñar mucho, para volver a la vida con nuevas fuerzas, nuevo vigor, nuevas ilusiones!... ¿Verdad?... Y eso es lo que por tí y por nosotros ha pasado, hemos dormido, para despertar con una virilidad más sonriente que la primera, más llena de encantos, más dispuesta a descubrir afectos y gozos que ayer no tentamos, no habíamos aprendido a tener. Ese es el sino. Esta es la enseñanza aportada por cada día que amanece. Sigamos viviendo y continuaremos sucediéndose y acumulándose enseñanzas; cuando llegue la vida a su período otoñal, todas las enseñanzas acumuladas forman un tratado que se conoce con el nombre de: Experiencia. Y en él tenemos aparados interminables, capítulos larguísimo partes colosales, donde se ven: de engaño, amistades, olvidos, egoísmos, hipocresías, falsedades, etc., etc. El sino.

Y este lo lleva todo, lo invade todo, nos toca a todos. Reverenciémosle, con la reverencia debida a las cosas grandes e invencibles que la vida nos da a conocer por verdaderas manifestaciones de su existencia.

Arturo de Saloín.

En la vereda.

Colocados en nuestro juvenil sitio debemos aclarar el concepto que expresa nuestra salida. No somos partidarios del auto-bombo, ni tampoco estamos dispuestos a tributar honores a quienes se acercan brindándonos la copa de la adulación. Sabemos cuán hipócritamente se adula; sabemos cuanto veneno encierran las palabras de los aduladores; estamos harto enterados del ambiente que siembran las familiares charlas; por eso jamás tendremos que claudicar ni un punto de la trayectoria iniciada, nuestro «yo» se resguarda tras una fortaleza de nobles sentimientos y desde los alfileres de ella veremos como y a quiénes brinca de nuestra labor, nuestra adhesión y nuestro homenaje. Queremos para nuestra región hechos, no palabras, queremos para nuestra provincia hombres, no maquiavismos, queremos para nuestro pueblo progreso, vitalidad, no inercia, pobreza de espíritu, anquilosamiento.

No hizamos más bandera que la que lleva por lema nuestro castellanismismo y nuestra independencia política, con ella nos escudamos para descubrir los actos de los que teniendo sus deberes, los dejan incumplidos, nuestro lema encierra el progreso de la tierra que nos vió dar los primeros alientos de vida; para ella y por ella brindamos una vez

más las energías y los cariños de nuestro corazón, en beneficio suyo estamos siempre dispuestos a defenderla de ilegalidades, y jamás, jamás nuestra pluma correrá bajo el impulso personal de los que sin razón, sin méritos y sin probar de una manera convincente su cariño y entusiasmos quisieran encumbrarse a costa de la hidalgüía y hombría de bien de nuestros coterráneos.

Sirvan estas líneas de réplica a quienes nos vieron salir con idiosincrasias ilógicas, fundadas tan solo en aberraciones aparentes. Así somos.

LOS NUEVOS SUBMARINOS ESPAÑOLES

I

Después de una travesía difícil, á causa de la gran marejada que ha reinado estos días en el Golfo de Lyon, llegaron a Tarragona sin novedad, escoltados por el crucero *Extremadura*, los tres nuevos submarinos, construidos en Italia por la casa Fiat por encargo de España.

Los tres sumergibles son enteramente iguales, siendo su casco pintado de blanco, con los colores nacionales en la torre.

Sus dimensiones son: 45 metros de eslora, 4'50 de manga, 34 de puntal, un tonelaje de 380 sumergidos y 260 en la superficie.

Su radio de acción es de 1.600 millas y fueron adquiridos por un millón ochocientos mil francos oro cada uno en los astilleros Fiat St. Giorgio, de Spezzia, cuya casa ha construido otros buques análogos para Italia y distintas naciones.

La tripulación consta de 17 hombres, habiendo la oficialidad y seis marineros estado un año de prácticas en la casa constructora, durante cuyo tiempo se han ejercitado en el manejo de todos los aparatos y evolucionado en todos los sentidos.

Toda la tripulación es española no siendo cierto que vaya a bordo ningún maquinista extranjero.

Por orden expreso del gobierno y cumpliendo los deseos de los constructores, queda prohibida en absoluto la entrada en el interior de los submarinos.

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, les manifestó que se complacía en confirmarles la buena noticia de la llegada feliz al puerto de Tarragona de los tres submarinos españoles construidos en Génova.

De su viaje a España dió noticias al señor Dato el ministro de marina.

Dichos submarinos son el A. 1, A. 2 y A. 3. El jefe de la flotilla es el capitán de corbeta don Mateo García de los Reyes, comandante del A. 1.

El Sr. Dato facilitó los nombres de los comandantes de los otros dos sumergibles, y añadió que a bordo del A. 2 viene un hijo del señor marqués de Valtierra, y en el A. 3 un hijo del actual ministro de Marina.

«El viaje—agregó—ha sido un completo éxito, no obstante haber tenido que sufrir más de veinte ho-

ras de mar gruesa demostrando los citados barcos tener condiciones muy superiores a las que se esperaban; pues no se ha observado el menor recalentamiento ni defecto alguno en los motores. El viaje desde Génova ha durado unas cuarenta y ocho horas.»

El ministro de Marina ha felicitado por el éxito del viaje al comandante del *Extremadura* y a los de las tres nuevas unidades.

Estos barcos fueron, como el *Jaimé I*, contratados por la anterior situación conservadora antes de que Italia entrase en guerra, no obstante lo cual el Gobierno italiano ha dado todo género de facilidades para el cumplimiento del contrato por lo cual le está muy reconocido el Gobierno español.

* * *

Un redactor de *La Publicidad* ha celebrado una interview con el comandante del *Extremadura* señor Pita.

He aquí algunos fragmentos de la entrevista:

Llega a nuestras manos un periódico barcelonés de la mañana y en la sección telegráfica leemos los informes transmitidos desde Madrid, sobre ciertas dificultades en la navegación.

—Esto no es exacto—interrumpe el comandante Pita. Y a nuestro ruego nos lo relata de la siguiente manera:

El domingo, día 2, salimos a las nueve de la mañana hora de Génova, que eran las once en Barcelona, navegando los submarinos a una velocidad de 12 millas por hora, que justamente es la que les corresponde y la contratada.

A las cinco de la tarde del mismo día entramos en el golfo de León, dejándose sentir mar gruesa que recataba del Oeste, obligándonos entonces a moderar la marcha, hasta a navegar a una velocidad media de seis millas. A medida que entraba la noche, aumentaba la mar, reduciendo la marcha a las 4 millas, a pesar de que los submarinos gobernaban bien y no les acechaba ningún peligro; pero como no había necesidad alguna, no me pareció necesario fatigar del todo a los tripulantes, y de todas maneras la mar nos permitía seguir a rumbo. A las dos de la madrugada del lunes, el tiempo fué duro y los sumergibles recibieron el primer bautizo de un temporal sin avería alguna.

La alegría de vivir.

En estos tiempos en que no se oye hablar de otra cosa que de guerras, miserias, hecatombes, disturbios, carencia de subsistencias, subida de precios y... acaparadores desaprensivos, (que no es éste el mal menor) el que yo os hable de la alegría de vivir, os parecerá completamente falta de sentido común. Pero téngase en cuenta, que el mal soportado con resignación, energía y cierta tendencia al optimismo es algo muy sabio para vivir bien.

Esa tendencia que siente la humanidad a dificultarse la vida, esa costumbre de condolerse siempre, encontrando en todo más motivo de pesar que de alegría, debiera de evitarse a toda costa. Indudablemente, sentimos gozo de vivir, pues, aun los enfermos desahuciados por la ciencia que yacen presa de dolores acerbísimos, rechazan con horror la idea de morir, temen la muerte. Y es que en todos el ansia de vida predomina. ¿Por qué, pues, no hemos de tratar por todos los medios, que esa vida que tanto apreciamos, sea lo más agradable posible?

Además, con decir a cada momento, que la vida no ofrece más que momentos amargos, que la felicidad no existe en este mundo, y otras vulgaridades por el estilo, no se consigue poner, al mal, un remedio enérgico que lo haga desaparecer, o que al menos lo aminore.

Creemos estar seguros de que la felicidad no existe; mas, sin embargo, nos afanamos en buscarla; y es que la sentimos dentro. No damos con ella, porque nos empeñamos en encontrarla en lo que nos rodea, sin convencernos, que sólo nosotros mismos podemos proporcionárnosla.

Si aprendiésemos a sacar partido de todos los acontecimientos agradables de nuestra vida y conllevaríamos con más resignación y paciencia los trabajos y penalidades, si aprovechásemos con oportunidad las ocasiones de ejecutar acciones buenas, si procurásemos pensar y sentir siempre con nobleza, si adoptáramos la verdad, encontraríamos muchos momentos para ser feliz.

Viejo es el axioma de que muchos pocos hacen un mucho; así el que logre el privilegio de gozar de muchas pequeñas felicidades, en el transcurso de su vida, no podrá decir que ha obtenido la felicidad completa, pero sí relativa lo que no es nada despreciable.

Pero en este siglo de grandes emociones, en el que nadie se conforma con lo fácil y natural, sino que sólo logra interesarse con lo anormal; en este siglo de lo paradójico, la sencilla teoría de buscar la dicha en los pequeños detalles de la vida cotidiana, es inadaptable. La cuestión es desear todo lo que no se puede obtener; divertirse a costa de experimentar sensaciones brutales, que no pueden menos de trastornar las funciones mentales del individuo, ocasionando enfermedades nerviosas. Por eso hoy es tan común, que la mayor parte de nuestra juventud esté atacada por la neurosis. Nadie se preocupa de atajar tan grave mal, hasta que llegue el momento de condolerse con mucha razón de la decadencia y degeneración de nuestra patria.

Ahí está Francia sirviéndonos de ejemplo. Ahora empieza a cundir allí la idea de regeneración; ¡ahora empiezan a preocuparse seriamente de la desmoralización que hasta aquí ha estado sumida! Cuidemos pues en España de combatir el mal antes de que no tenga ya remedio.

Pongamos especial interés en la educación de la infancia. Tratemos de crear hombres fuertes, sanos y alegres; hombres útiles a la patria y a sí mismos. Hombres aptos para lograr la felicidad y proporcionársela a cuantos le rodean. Que sepan apreciar el gozo de vivir.

Don Quijote.

Madrid Septiembre 1917.

ADVERTENCIA

Se ruega a quienes reciban el presente número y no deseen suscribirse nos lo devuelvan, y los que lo deseen deberán llenar el "Boletín," que en otro lugar publicamos, a fin de evitar equivocaciones perjudiciales a unos y otros y facilitarnos la organización administrativa.

Del Concejo.

Sesión ordinaria del 29 de Septiembre.

Preside el Sr. Gonzalo del Campillo y asisten a la reunión todos nuestros ediles menos los señores Santamaría y de Diago tomándose los acuerdos siguientes.

- 1.º Se aprueba el acta anterior por unanimidad.
- 2.º El señor presidente dió cuenta de las gestiones practicadas en Madrid por la Comisión del Ayuntamiento sobre la elevación de aguas del Duero.
- 3.º Autorizando al Alcalde para que convoque al Ayuntamiento con los individuos que pertenecieron a la Junta ejecutora de las obras de construcción de escuelas, al objeto de enterarles de la instancia de don Anselmo García de Leaniz, a quien no se le ha entregado ninguna cantidad por sus trabajos dirigiendo dichas obras, a pesar de haberse acordado por aquella Junta en 10 de Noviembre de 1910, gratificarle con 2.000 pesetas, o con un objeto de arte o su equivalencia si se negase a admitirlas.
- 4.º Nombrando depositario a don Marcelino Angulo y Angulo con fianza personal por 3.750 pesetas de D. Eduardo Azagra y 3.750 pesetas de D. Gerardo Azagra y 5.000 pesetas en papel del Estado al tipo de cotización.
- 5.º Suspendiendo el concurso de provisión de material fijo de enseñanza para las escuelas de esta vi-

ta, hasta que el Sr. Ministro de Instrucción pública resuelva, la instancia en que solicita dicho material.

6.º Autorizando al Alcalde para el derribo de la torre de la ermita de Jesús Nazareno, por el estado ruinoso en que está, facilitando con ello, la entrada de los fieles, y ensanche de la Cuesta de Jesús, y

7.º Que ingrese en sala de pago del Hospital, el enfermo Restituto Calvo dependiente de D. Daniel López fijándole la cuota de dos pesetas diarias por pensión y gastos de asistencia.

Filonomos.

NOTAS AGRICOLAS

Condiciones de una buena semilla.

Los granos destinados a la siembra deben conservar su virtud germinativa. Para comprobar tan importante extremo se coloca un cierto número de semillas en un plato, entre hojas de papel secante, constantemente húmedas, exponiéndolas en una habitación a una temperatura suave. Al cabo de un cierto tiempo puede apreciarse la proporción de las semillas buenas. Si se trata de simientes algo grandes, pueden ensayarse en una maceta con tierra tamizada, que se conserva siempre en un cierto estado de humedad.

Deben preferirse, por lo común, las simientes nuevas a las viejas porque, como es sabido, la potencia germinativa se extingue después de cierto tiempo, lo que es causa de que las semillas viejas tengan una germinación incierta, lenta e irregular, produciendo plantas poco vigorosas.

Toda semilla debe limpiarse cuidadosamente de malas hierbas, y especialmente de plantas parásitas peligrosas.

Compra de semillas.

El labrador debe exigir a quien le venda semillas que le garantice la variedad, la pureza, y muy particularmente la ausencia de impurezas dañosas, así como la facultad germinativa.

Para comprobar esas condiciones debe acudirse a las Estaciones oficiales de ensayos de semillas.

Sin embargo lo más conveniente para el labrador es la compra de semillas, como la de abonos, por la mediación de un Sindicato agrícola, que está en mejores condiciones que el individuo aislado para adquirir las y que se encarga de hacer efectuar los análisis necesarios para determinar la calidad. cuando no dispone para ello de una oficina propia.

Selección de semillas.

El agricultor debe, en primer lugar, escoger las mejores variedades de plantas, las más apropiadas para el objeto que persiga y las mejor adaptadas a su comarca.

Para ello debe ocuparse constantemente en mejorar las buenas variedades, desarrollando sus propiedades conforme a las condiciones locales. Esto se consigue mediante la selección, que consiste en usar las semillas procedentes de las plantas o ejemplares superiores de cada especie.

Estos ejemplares destinados a producir la simiente deben ser siempre recogidos, cuando se encuentren en estado de perfecta madurez.

De los granos así elegidos deben todavía seleccionarse los más gran-

des y pesados, que son los que engendran las plantas más vigorosas y productivas. Esta separación se lleva a efecto con cribas o por medios de máquinas adecuadas.

Las semillas que pierden rápidamente su potencia germinativa se conservan por el procedimiento llamado estratificación. También se emplea ésta para conservar la vitalidad de las simientes que no comienzan a germinar hasta un año o dos después de su recolección, o para preparar las semillas de envoltura sólida (melocotonero, albaricoque, almendro, olivo, etc.)

Profundidad a que deben enterrarse las semillas.

No debe ser excesiva, porque la planta joven necesita, para alimentarse por sí misma, que su tallo salga de la tierra y reciba la acción de la luz antes de que se hayan agotado las materias que constituyen las reservas nutritivas de los granos.

Como estas reservas son tanto menores cuanto más pequeño es el tamaño de las semillas, deberán éstas enterrarse tanto menos cuanto menor sea su tamaño.

Así, por ejemplo, al paso que las simientes grandes, como el haba, se colocan a una profundidad de tres a ocho centímetros, las de los cereales no penetran más que de dos a seis centímetros, y las de hierbas de pradera; por ejemplo, son solamente esparcidas sobre el suelo y apretadas contra la tierra por una pasada del rodillo.

La profundidad varía según la humedad del suelo, y es mayor en las tierras muelles y secas que en las compactas y húmedas. A este respecto, no debe nunca olvidarse el axioma de que «una siembra demasiado profunda es siempre mucho más dañosa que una siembra demasiado superficial».

Notas del Reporter.

Nombramiento.

Como verán nuestros lectores en la sección correspondiente, ha sido nombrado Depositario de los fondos municipales, nuestro particular amigo D. Marcelino Angulo.

Sea enhorabuena.

El martes último recibimos la visita de nuestro corresponsal en Almaluez, D. Mariano Ruiz.

Bien venido.

Las obras de ensanche.

Está siendo objeto de calurosas felicitaciones el comienzo de las obras del ensanche de la Cuesta de Jesús, reforma que embellece grandemente el acceso a la ermita de nuestro Excelso Patrono.

En sucesivos números nos ocuparemos con más extensión de ello.

Las obras que por cuenta del Estado se realizan en esta villa, están en el período álgido.

Escuelas vacantes.

Se hallan vacantes y anunciada su provisión interinamente las escuelas siguientes todas de esta provincia:

Rello, Portelárbol, Huérteles, Escobosa de Almazán, Vilviestre de los Nabos, Cubillos, Tapiela Torrearévalo, Cubo de la Sierra, Ines, Calderuela, Carrascosa de Arriba, Mon-

tejo de Licerias, Armejún, San Andrés de San Pedro, Verguiza, Osornilla y Cascajosa (condicional), mixtas.

El mercado.

El mercado último ha estado muy concurrido.

El martes último a las seis de la mañana descargó sobre esta villa una tormenta que duró tres horas.

Curiosidades.

La vía ferrea más larga construida es la de San Petersburgo a Vladivostok iniciada en 1891. Solo el trayecto transiberiano mide 7.704 kilómetros.

El río más largo del mundo es el Arzonas, con sus 7.370 kilómetros de curso.

MIRANDO A LA GUERRA

Efemérides.

(Según datos oficiales de los imperios centrales)

AÑO DE 1914

28 Septiembre.—Según boletín repartido en París, los alemanes atacan con brío todo el frente francés. La situación en el Mosa sin variación. La batalla en general es la más sangrienta que jamás se haya visto.

Comunican desde La Haya que según periódico s ingleses, un Zeppelin arrojó una bomba sobre el vapor *Leonoldo II*, causándole algún daño. Otra bomba tiró sobre el Astillero de Boulogne-sur Mer, pero parece que ocasionó poco daño. *Todos los elementos alemanes de la vida económica, de la agricultura de la industria, del comercio y de las artes dirigen al emperador alemán un telegrama expresando su firme resolución de sostener la lucha.*

29 de Septiembre.—Reiterados ataques franceses de Verdún y de Toul son rechazados por los alemanes. En vista de las fuerzas aliadas austroalemanas, movimiento retroactivo de los rusos hacia el Vistula. Comunican de Roma: El ministerio de la guerra francés ha anunciado que los franceses y los ingleses han tenido ya 100.000 heridos en la batalla de las márgenes del Aisne.—*Cierre de los Dardanelos.*

30 de Septiembre.—Los alemanes arrebatan a los franceses las alturas de Roye y de Fresnoy.—Los franceses experimentan graves pérdidas.—*Dos fortines de Amberes son destruidos totalmente por el fuego de nuestra artillería.*—El almirantazgo inglés da a conocer que el crucero alemán *Emden*, ha echado a pique los vapores ingleses *Turmerico King, Lud Riberia y Fo le*, y ha apresado un buque carbonero. Las tripulaciones fueron transportadas a Colombo por el vapor *Guydale* que fué también apresado.

1.º de Octubre.—Los franceses son rechazados con fuertes pérdidas al norte y al sur de Albert.—En el periódico francés *La guerre sociale* el republicano Naquet dice que a Francia no le conviene alargar la guerra, como lo desean los periódicos ingleses.

2 de Octubre.—Una salida de la fortaleza de Toul intentada por los franceses fué rechazada con enormes pérdidas para ellos.—El crucero alemán *Emden* echa a pique otros cuatro buques ingleses en aguas de la India.—Los fuertes de Amberes *Warre, Ste Catherine* y el reducto *Doupweltd* con las defensas intermedias, son tomados por nuestras tropas.

3 de Octubre.—Según el *Dayly Mail*, un aeroplano alemán ha sido visto sobre Calais; el aviador tiró tres bombas.

Según telegrama de Pretoria, en Africa del Sur, los ingleses en un combate con los alemanes, tuvieron 25 muertos 41 heridos y 7 prisioneros.

X...

Fiestas en Soria.

DIA 1.

A las doce de la mañana, disparo de bombas y salida de la Plaza Mayor, de los Gigantes y Cabzudos acompañados de la música Lira Numantina, que recorrieron las calles, anunciando las fiestas.

Por la tarde se repartieron 300 bonos de pan entre los pobres de la capital, y por la noche animado baile por la cita la música.

DIA 2.

En el tren de las siete de la mañana de este día llegó la banda del Regimiento de Rey, haciendo la entrada en la capital seguida de numeroso público y lanzando al aire las alegres notas de un pasodoble

A las diez se celebró en la Iglesia Colegial de San Pedro, a la que asistió el Ayuntamiento bajo mazas y las corporaciones sorianas

En la misa pontifical, ofició el Ilmo. Sr. D. Juan Irujo

El notable orador sagrado D. Julián Garcés hizo un acertado panegirico del Santo, siendo felicísimo.

A las doce y media tocó varias piezas de concierto en la Plaza Mayor.

La procesión no pudo celebrarse a causa de la lluvia.

Por la noche, el baile y los fuegos resultaron algo desanimados, por el aguacero.

DIA 3.

El día amanece nublado, y es causa de constante zozobra para los aficionados, por ser este el día señalado para la celebración de la corrida de toros.

A las tres y media de la tarde, y después de un pequeño chaparrón, dió principio la anuencia la Corrida, siendo sustituido «Fortuna», por «Algabeño» y Freg, a causa de haberse resntido aquél de su última cogida.

Los toros de Alas y Veragua han resultado buenos, matando 14 aballos.

Freg bien en el primero y superior en el cuarto, que se le concedió la oreja.

Posada superior en el segundo y bien en el quinto, concediéndosele también una oreja.

«A gabeño», en el tercero, después de lucida faena, le propinó una gran estocada que se balió la oreja, y en el sexto cumplió.

Los banderileros y piqueros cumplieron —M. C

Boletín de suscripción.

Córtese el Boletín adjunto y remítasenos con un sello de cuarto de céntimo.

D. _____
que vive en _____
provincia de _____
se suscribe a EL ADNAMANTINO
por _____ meses cuyo importe de _____ pesetas, remite por _____
de _____
de 1917.

FIRMA,

EL ADNAMANTINO

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Colaboración especial de conocidos Publicistas

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almazán	12	meses.	3'00	ptas.
"	6	"	2'00	"
Fuera	12	"	3'50	"
"	6	"	2'25	"

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

EN CUARTA PLANA POR AÑO

Toda la plana	250	ptas.
Media plana	150	"
Cuarto de plana	90	"
Octavo de plana	50	"

Para menor tamaño o plana consúltense precios.

ESQUELAS DE DEFUNCION

REDACCION Y ADMINISTRACION:

GENERAL MARTINEZ, 20.

ALMAZAN

FABRICA DE HARINAS DE VELACHA

Se venden afechos de primera calidad.

Dirigir los pedidos al molinero en la susodicha fábrica o a D. ANTONIO ARPON en

ALMAZAN